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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре прошли Публичные слушания по внесению изменений в Устав 
муниципального района 

Заместитель Председателя Таймырского районного Совета депутатов Маргарита 
Зенкина провела публичные слушания по внесению изменений в Устав муниципального 
района.  

Как отметила Маргарита Зенкина, отдельные положения Устава района приводятся в 
соответствие с целым рядом федеральных законов: «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О политических партиях» и Федеральный закон «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», а 
также краевым законом «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члены выборного 
органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления в 
Красноярском крае». 

В ходе подготовки и проведения Публичных слушаний предложений и замечаний по 
проекту решения о внесении изменений в Устав Таймыра не поступало. В связи с этим, 
участники Публичных слушаний рекомендовали районному Совету депутатов принять проект 
решения о внесении изменений в Устав района во втором чтении и опубликовать документ в 
ближайшем выпуске газеты «Таймыр». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцам предлагают оценить воздействие на окружающую среду 
В читальном зале центральной библиотеки Дудинской централизованной библиотечной 

системы вниманию горожан представлены документы, откорректированные в  результате 
общественных слушаний, состоявшихся 25 октября 2012 года. Данные материалы касаются 
оценки воздействия на окружающую среду объекта «Комплексное обустройство Сузунского 
месторождения».  

С предложенными документами все желающие могут познакомиться с 11.00 до 20.00 
ежедневно по адресу: ул. Матросова, 8 «А». 

"Таймырский Телеграф" 
 

Дудинских предпринимателей наградили за праздничное оформление города  
В Дудинке подвели итоги традиционного ежегодного городского конкурса «Новый год - 

2013», сообщили в пресс-службе городской администрации. 
Напомним, конкурс для предприятий торговли и бытового обслуживания стартовал в 

декабре 2012 года и был направлен на создание праздничной атмосферы в городе к Новому 
году. Свои заявки на конкурс подали 14 предприятий. Члены комиссии при определении 
победителей учитывали оформление прилегающей к магазину или кафе территории 
элементами новогодней атрибутики — шарами, ёлками, световыми гирляндами. Помимо 
украшенной территории оценивалось праздничное оформление самого объекта, в том числе 
зала обслуживания. 

В результате призовые места распределились следующим образом: первое место 
завоевал магазин «Лайда», второе место — у магазина «Метелица», а третью награду 
присудили магазину «Пятёрочка». 

Заместитель председателя Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов 
поздравил коллективы магазинов с победой и вручил лауреатам конкурса заслуженные 
дипломы главы города и памятные подарки. 

«Красноярский краевой портал» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Уровень подростковой преступности в Норильске снизился 
Уровень подростковой преступности в городе снизился. Об этом на пресс-конференции 

рассказала и.о. начальника отдела по делам несовершеннолетних ОМВД России по городу 
Норильску Тамара Гавшина. 

 За 12 месяцев прошлого года несовершеннолетними было совершено 105 
преступлений. Уменьшилось количество тяжких и особо тяжких преступлений, совершенных 
подростками, а также групповых преступлений. Почти в два раза, до 49-ти, в сравнении с 2011 
годом снизилось число общественно-опасных деяний. В красноярский Центр временного 
содержания несовершеннолетних правонарушителей в минувшем году были отправлены 
двое норильчан, в специализированные учреждения закрытого типа – один подросток. В 
отчетном периоде в дежурные части отделов полиции были доставлены 268 
несовершеннолетних, из них в состоянии алкогольного опьянения – 64, токсического – трое. 
За нарушение краевого закона "Об административных правонарушениях" к ответственности 
привлекли 497 родителей и 94-х подростков. За год было зарегистрировано 115 фактов 
самовольных уходов несовершеннолетних из семей и учреждений внесемейного воспитания. 
Почти все дети найдены и возвращены родителям или законным представителям, не 
установлено местонахождение лишь одного подростка, который в сентябре прошлого года 
ушел из дома (ребенок периодически звонит инспекторам ОДН, но не желает возвращаться 
домой). 

 Гавшина отметила, что на протяжении всего прошло года проводились комплексные 
мероприятия, направленные профилактику преступлений, совершаемых подростками и в 
отношении них ("Шанс", "Группа", "Остановим насилие против детей", "Помоги пойти учиться" 
и другие), а также проверки торговых точек на предмет продажи алкоголя и табака 
несовершеннолетним. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В управленческой структуре "Норильского никеля" произошли изменения  
Приказом генерального директора ОАО "ГМК "Норильский никель" утверждены 

изменения в структуре управления компании. 
Первым заместителем генерального директора ГМК «Норильский никель» назначен 

Евгений Яковлев, ему будут подчиняться заместитель Генерального директора – 
руководитель Блока сбыта, снабжения и товарно-транспортной логистики, заместитель 
Генерального директора – руководитель топливно-энергетического отраслевого комплекса, а 
также заместитель Генерального директора по производству. Также Евгений Яковлев будет 
курировать Департамент информационных технологий. 

Заместителем Генерального директора – руководителем Блока сбыта, снабжения и 
товарно-транспортной логистики назначен Сергей Батехин, который будет курировать 
департаменты логистики, материально-технического обеспечения, а также сбытовые 
операции. 

Заместителем Генерального директора по социальной политике и связям с 
общественностью назначена Лариса Зелькова, в ее подчинении будут находиться 
Департамент по работе с кадрами, Управление организации труда и мотивации персонала, 
Управление социальных программ и корпоративных мероприятий, а также Пресс-служба. 

Заместителем Генерального директора – руководителем Блока экономики и финансов 
останется Дмитрий Костоев. Теперь в зону его ответственности войдут также департаменты 
инвестиционной политики и страхования. 

Евгений Муравьев, до этого занимавший должность заместителя генерального 
директора ГМК «Норильский никель» - руководитель блока экологического менеджмента, 
назначен заместителем Генерального директора по производству. 
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Заместитель Генерального директора – руководитель Блока по взаимодействию с 
органами власти Вячеслав Полтавцев также возглавит Комитет по благотворительности. 

Директором Департамента внутреннего контроля назначена Нина Пластинина. 
Аппарат Компании возглавит Елена Кондратова. 
 В новой структуре в прежнем качестве остаются заместитель Генерального директора – 

руководитель Блока корпоративных, имущественных и правовых вопросов Елена 
Безденежных и заместитель Генерального директора - руководитель топливно-
энергетического отраслевого комплекса Игорь Клочко. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Самым частым нарушением в 2012 году в Красноярском крае стало нарушение тишины 
За прошлый год красноярцы более 34 тысяч раз нарушили административное 

законодательство, сообщили 16 января в пресс-службе ГУ МВД по Красноярскому краю. 
Сотрудники подразделения по контролю за соблюдением административного 

законодательства ГУ подвели итоги работы за 2012 год. За 12 месяцев полицейскими края 
выявлено 34345 административных правонарушений, предусмотренных краевым законом 
«Об административных правонарушениях». Это на 9,3% больше аналогичного периода 2011 
года. 

Проведенный анализ показал, что в структуре выявленных административных 
правонарушений преобладают следующие: статья 1.1 (нарушение тишины и покоя 
окружающих) — 10812 случая (+16,3%); статья 1.4 (несоблюдение установленных требований 
к обеспечению мер по содействию физическому, интеллектуальному, психическому, 
духовному и нравственному развитию детей и предупреждению причинения им вреда) — 
2430 случаев (+37,8%); статья 5.1 (нарушение правил благоустройства городов и других 
населенных пунктов) — 9402 (+8,6%); статья 7.1 (нарушения правил торговли) — 2124 (-
18,1%); статья 1.3 (ненадлежащее содержание животных, скота и птицы) — 3906 (+20,1%). 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярские чиновники перешли на русский. Официальный сайт мэрии Красноярска 
получил кириллический адрес – Красноярск.рф.  

 Как сообщили в администрации города, необходимость этого возникла в связи с ростом 
числа запросов интернет-портала. В частности со стороны граждан, слабо ориентирующихся 
в латинских названиях. "Теперь могут использовать кириллические символы для 
коммуникации с исполнительной властью города через официальный сайт", - сообщили в 
мэрии. 

Глава управления информатизации и связи Андрей Карасев отметил, что ежегодно 
управлением проводится работа по усовершенствованию и модернизации официального 
сайта в интересах горожан. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Новый закон об усыновлении не повлияет на ситуацию в Красноярском крае, считают 
специалисты 

В Красноярском крае иностранцы берут на усыновление в несколько раз меньше детей, 
чем соотечественники, сообщила 16 января директор Красноярского краевого Центра 
семейных форм воспитания Ольга Абросимова. 

По ее мнению, новый закон о запрете на американское усыновление никак не повлияет 
на ситуацию с детьми, оставшимися без попечения родителей в Красноярском крае. В 2011 
году на международное усыновление из Красноярского края забрали всего 157 детей, из них 
лишь 4 ребенка были инвалидами. Напомним, всего за тот год в приемные семьи попали 1782 
ребенка. 
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За 2012 год такая статистика еще не подведена, но по словам Ольги Абросимовой, 
она не изменится в значительной степени. Как пояснила представитель центра, все уехавшие 
дети могли бы найти усыновителей и здесь, в крае. 

Для того чтобы стимулировать активность соотечественников в приеме детей под опеку 
в разных ее формах, сейчас изменяется российское законодательство. Абросимова пояснила, 
что уходят в прошлое некоторые ограничения, которые действовали ранее. Например, семья, 
купившая в ипотеку жилплощадь, но не выплатившая всю сумму, а значит, и не имеющая 
подтвержденного права на владение квартирой, не могла раньше стать опекуном. Впредь 
подход к таким вопросам будет индивидуальным. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярске запущен новый интернет-сервис "ПроКрасноярск", в рамках которого 
жители краевого центра могут пожаловаться на городские проблемы. 

Об этом PL рассказал красноярский блогер Илья Лабунский. Ближайшие аналоги 
сервиса "ПроКрасноярск" - проекты "РосЯма" и "РосЖКХ", которые ранее запустил Алексей 
Навальный. В отличие от специализированных, можно сказать ведомственных, проектов 
Навального, "ПроКрасноярск" призван заставить чиновников улучшить состояние городской 
среды в целом. 

"Мы решили бороться не только с протечками крыш и ямами на дорогах. Мы предлагаем 
вам отметить на карте, и пожаловаться в мэрию на всяческие проблемы и нелепости. Сервис 
работает на основе Яндекс-карт, и каждый из вас сможет отметить конкретную точку, на 
которой находится проблема", - сообщает Лабунский. 

Сервис "ПроКрасноярск" сам рассылает готовые заявления чиновникам. Горожанам 
остается только сфотографировать испорченный газон, разбитую дорогу, следы вандализма, 
горы мусора и любую другую проблему. Затем - создать на сайте новое обращение, указать 
тип проблемы, ее адрес и прикрепить сделанный снимок. После чего - отправить сообщение. 

"Сегодня мы запустили сервис. Мы связываемся с жалобщиками, уточняем особенности 
выявленной проблемы. После этого электронное письмо "летит" в администрацию - на почту 
соответствующего подразделения. Раз в неделю мы будем отправлять письма в 
администрацию и в печатном виде. Чтобы уж точно дошло до адресата. Ссылки на все точки 
экспортируются и в социальные сети", - поясняет блогер 

По словам Лабунского, уже удалось собрать сведения о 15 проблемах. Ряд обращений 
позволил выявить "больную точку" на городских улицах - неправильно настроенный светофор 
на одном из перекрестков. На скопившуюся пробку одновременно пожаловались несколько 
человек. На сайте есть система рейтинга: если вы считаете, что какая-то указанная на карте 
проблема требует наибольшего внимания, вы можете проголосовать за нее. 

"Мы надеемся, что карта проблем станет неким индикатором качества жизни в нашем 
городе, качества работы чиновников и различных служб. Часто бывает, что чиновники могут 
не знать о той или иной проблеме - сломанные лавки, неубранный снег, снесенные мусорные 
баки. Думаю, что сервис позволит им наглядно оценить список текущих проблем", - 
подытожил Лабунский. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: В экономике временное затишье  
Наступившее в мировой экономике затишье может оказаться временным, Россия должна 

быть к этому готова. Об этом заявил президент Владимир Путин на совещании по 
экономическим вопросам.  

Глава государства напомнил, что в 2012 году ситуация в мировой экономике, на 
финансовых рынках была довольно напряженной. Долговые проблемы Европы осложнились 
возникшими трудностями в банковском секторе и, как результат, во втором полугодии регион 
оказался в рецессии. Несмотря на это, лидирующие экономики еврозоны все-таки 
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демонстрируют позитивную динамику, однако сложности в Европе в целом сказались и на 
мировой экономике, и на других странах, в том числе и на странах БРИКС, и на России.  

"В конце года наши европейские коллеги, слава Богу, смогли стабилизировать ситуацию, 
но рынки не успокоились, ожидая решения проблемы так называемого фискального обрыва в 
США. Сейчас многие засады преодолены уже, пройдены, но опыт показывает, что 
наступившее затишье может оказаться лишь временным, и мы к этому тоже с вами должны 
быть готовы", – отметил Путин.  

Глава государства предложил провести комплексный анализ эффективности бюджетных 
расходов с участием независимых экспертов. По мнению Путина, необходимо определить 
дальнейшие конкретные шаги по поддержке инвестиций. 

"Полагаю, что их необходимо направлять в первую очередь на развитие дорог, 
коммунальной инфраструктуры, да и вообще на развитие инфраструктуры. Чтобы найти 
дополнительные средства на эти цели, не выходя за пределы бюджетного правила, 
предлагаю провести комплексный анализ эффективности бюджетных расходов, выявить 
возможности для их оптимизации и провести эту работу с участием независимых экспертов", 
– сказал президент.  

Глава государства также заметил, что предварительные показатели экономических 
итогов года выглядят сравнительно удовлетворительно, передает РИА Новости. "По оценке 
Минэкономразвития, рост ВВП за январь-ноябрь прошлого года составил 3,5%. Год 
завершился с низкой как по российским, так и по мировым меркам безработицей – 5,4%. У нас 
стабильная ситуация в сфере финансов, бюджет 2012 года, по предварительным оценкам, 
исполнен без дефицита", – сообщил Путин.  

Вместе с тем замедление экономического роста вселяет беспокойство, считает 
президент. "На фоне этих позитивных тенденций настораживает скачущая динамика 
экономических показателей в течение года. Окончательных цифр за декабрь пока нет, 
возможно, они окажутся более обнадеживающими, но результаты ноября вселяют 
определенное беспокойство. По оценкам Минэкономразвития, годовой рост ВВП 
замедляется", – заявил Путин. 

Дни.ру 
 

В России могут создать министерство по делам сирот 
По сведениям газеты "Известия", депутаты Государственной Думы и уполномоченный по 

правам детей Павел Астахов предложили создать министерство по делам сирот. Ожидается, 
что инициатива в ближайшее время будет рассмотрена властями РФ. 

"Всякого рода комитеты и советы не смогут решить существующих проблем", - считает 
П.Астахов. Чиновник напомнил, что аналогичные ведомства уже существуют во Франции, 
Германии и Норвегии. Инстанция, занимавшаяся делами сирот, была включена и в систему 
власти СССР. 

В профильном комитете Государственной Думы сетуют, что делами брошенных детей в 
РФ вынуждены заниматься различные ведомства, что на практике вызывает неразбериху. 

В министерстве финансов отказались от комментариев. На условиях анонимности 
источники в ведомстве назвали предложение непроработанным. 

Положение сирот стало одной из главных тем в России после принятия т.н. "закона Димы 
Яковлева", запрещающего усыновление детей из нашей страны американцами. 

РБК 
 

Силуанов: федеральный бюджет России в 2012 году был исполнен с нулевым 
дефицитом 

 Федеральный бюджет России в 2012 году был исполнен с нулевым дефицитом. Об этом 
сообщает РИА «Новости» со ссылкой на министра финансов страны Антона Силуанова. 

«У нас действительно нет дефицита бюджета, у нас за прошлый год бюджет свелся с 
нулевым балансом», — заявил он на Гайдаровском форуме, добавив, что российский бюджет 
существенно зависит от конъюнктуры. 
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«За прошлый год у нас ненефтегазовый дефицит составил 10,6% ВВП, это не 
маленькая сумма, это больше чем в 2011 году на процентный пункт практически», — добавил 
глава Минфина. 

В связи с этим, подчеркнул Силуанов, все-таки нельзя считать, что Россия находится в 
простой ситуации. «У нас многие экономисты и в России так считают: «давайте больше 
расходов увеличим, давайте стимулировать потребительский спрос, может, даже 
инфраструктурный». Но мы здесь находимся тоже не в простой ситуации», - заявил министр. 
По словам Силуанова, нефтегазовая зависимость бюджета нашей страны не позволяет нам 
сегодня увеличивать расходы, а требует контроля за ними. 

Кроме того, стимулирование со стороны государства дополнительных источников спроса 
Силуанов не считает первоочередной задачей. «Самая первоочередная задача - это как раз 
проведение структурных преобразований, которые могут дать дополнительный импульс 
развитию. Ведь, как показывает практика, предыдущие кризисы создавали новую платформу 
для развития», - сказал он. 

В конце декабря 2012 года Минфин прогнозировал, что дефицит федерального бюджета 
России по итогам года будет на уровне 0,25% ВВП. Об этом говорилось в докладе 
министерства. Согласно приведенным в нем данным, дефицит бюджета ожидался на уровне 
151,7 миллиарда рублей. 

  «Газета.Ru» 
 

Потенциал роста российской экономики в существующих условиях не превышает 4% - 
Кудрин 

Потенциал роста российской экономики в существующих условиях не превышает 4%, 
заявил экс-министр финансов РФ, глава Комитета гражданских инициатив Алексей Кудрин 
журналистам в кулуарах Гайдаровского форума. 

А.Кудрин уточнил, что если не проводить никаких реформ, то потенциал роста экономики 
РФ будет находиться в пределах 3,5-4% в ближайшие 5-7 лет, а может быть и больше. "Если 
начнем сейчас реформы, то раньше чем через 5 лет этот потенциал не станет 
существенным", - отметил А.Кудрин. 

Он напомнил, что Минэкономразвития прогнозирует на ближайшие 3 года рост ВВП 3-
4%. "Если я правильно понял премьер-министра (Дмитрия Медведева), он сказал перейти к 
росту в 5%. Это не значит, что у нас есть основания такой рост планировать", - отметил экс-
министр. По его мнению, такой рост может осуществляться только в результате успешных 
реформ в целом ряде отраслей.  

"Некоторые шаги, которые предпринимаются в последнее время, не позволяют нам 
говорить, что такой тренд может быть", - подчеркнул А.Кудрин. Кроме того, он отметил, что у 
ряда международных агентств есть пессимистичные сценарии, прогнозирующие рост 
экономики РФ до уровня 2%. 

/Финмаркет/    
 

Медведев обещает нереальный рост 
 Оппоненты либеральных экономистов получили сегодня прекрасный повод для 

упражнений в остроумии. Дал его очередной Гайдаровский форум, открывшийся в здании 
Академии народного хозяйства в Москве. Главной темой дискуссии должна была стать 
интеграция России в мировое сообщество. Но, судя по очередям на вход и в гардероб, 
которые были сравнимы с очередями в Мавзолей времен существования СССР, на парадный 
и скоростной въезд в счастливое будущее России пока рассчитывать не стоит. 

В этом году в работе форума принял участие премьер-министр России Дмитрий 
Медведев. Интерес к его выступлению подогревался еще и тем, что буквально через 
несколько дней Медведев возглавит российскую делегацию на ключевом международном 
инвестиционном форуме — Давосском. Кроме того, в этом году Россия председательствует в 
G-20, поэтому к словам ее лидеров мировое инвестиционное сообщество сейчас относится с 
повышенным вниманием. 
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Медведев дал пищу для размышлений и тем, кто интересуется грядущей внутренней 
политикой правительства, и тем, кто следит за ее шагами на внешних рынках. Премьер 
сообщил, что свою роль в качестве председателя "большой двадцатки" Москва видит в том, 
чтобы предложить политику, направленную на поддержку экономического роста в мире. 
"Сегодня взаимозависимость экономических процессов в разных странах делает кризисные 
явления более тяжелыми. Формируется новая модель экономического регулирования, 
которая будет иметь наднациональный характер", — заявил он. По мнению Медведева, 
самое главное сейчас — восстановить доверие на глобальных рынках, развивать новые 
международные финансовые центры, снимать барьеры для инвестиций и глобальных 
цепочек создания стоимости. 

Напомним, что на сохранении политики стимулирования экономического роста 
настаивают многие представители развивающихся экономик. В частности, недавно об этом 
говорила в Москве президент Бразилии. 

Основной целью внутренней политики Медведев назвал обеспечение перехода к 
траектории устойчивого экономического роста с целью добиться темпов не менее 5%. 
Впрочем, вероятность достижения этой цели опрошенные "Росбалтом" эксперты оценивают 
не очень высоко. "Это попытка изобразить исполнение президентских указов — именно к 
таким темпам роста экономики призывал президент Путин во время своего послания 
Федеральному собранию в первой половине 2012 года. Ни о каких 5% в краткосрочной 
перспективе можно и не мечтать — это фантастика", — заявил "Росбалту" старший аналитик 
ИК "Риком-Траст" Владислав Жуковский. Еще сенью 2012 года, напомнил он, глава МЭР 
Андрей Белоусов открыто заявил Путину, что модель "экономики трубы" себя исчерпала, и в 
лучшем случае можно обеспечить рост экономики на 1,5-2%. 

Это подтверждают и цифры официальной статистики, озвученные сегодня на форуме 
министром финансов России Антоном Силуановым. По его данным, российский бюджет 2012 
году удалось свести без дефицита, однако ненефтяной дефицит продолжает расти — по 
итогам прошлого года он достиг уже 10,6% ВВП. В 2009 году, когда у государства было 
гораздо меньше социальных обязательств, резкое падение цен на нефть привело к обвалу 
валового внутреннего продукта почти на 8%. Каким будет падение сейчас в случае 
сопоставимого снижения цен на нефть, даже страшно представить. Впрочем, профильные 
эксперты ранее в беседе с корреспондентом "Росбалта" высказывали предположение, что 
снижение нефтяных котировок в этом году не будет значительным. 

Кстати, выйти на показатель в 5% роста ВВП России не удается уже больше четырех лет 
— то есть на протяжении всего посткризисного периода. Одним из способов достижения цели 
Медведев видит создание благоприятных условий для российских компаний, участвующих в 
глобальных цепочках. "Это, возможно, даст больший эффект, чем поддержка отраслей", — 
подчеркнул он. 

Впрочем, данный тезис тоже был встречен аналитиками с большой долей скептицизма. 
"Это красивые слова, за которыми неясно, что кроется. Как определить, встроено ли 
предприятие в глобальные экономические цепочки? Получается ли из этого, что предприятия, 
ориентированные на внутренний рынок, не нуждаются в поддержке и не важны? Мне кажется, 
что все же это красивое, ничего не значащее выражение, которые часто встречаются в 
публичных выступлениях лидеров. В условиях, когда другие стимулы роста (кредитование, 
рост цен на нефть, бюджетные расходы, денежная политика) исчерпаны или неприменимы, 
улучшение экономического и инвестиционного климата за счет искоренения коррупции может 
стать единственной надеждой власти. Пока я не склонен верить в то, что коррупция в стране 
идет на спад", — заявил "Росбалту" старший аналитик Национального рейтингового агентства 
Максим Васин. 

Управляющий директор "Инвесткафе" Иван Кабулаев, в свою очередь, отметил, что все 
будет зависеть от имен этих предприятий. "Я либерал, и мне кажется, что государство 
практически никого поддерживать не должно. Оно должно создавать условия, чтобы ни 
отрасли, ни конкретные бизнесы не нуждались в поддержке. Протекционизм до добра не 
доводит, какие бы краткосрочные выгоды он не сулил", — подчеркнул он. 
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Узкокорпоративный подход к пониманию вопросов модернизации экономики и 
технологическому перевооружению производства рискует привести к тому, что Россия 
утратит свой научно-технический потенциал и превратится в производственную площадку 
транснационального капитала по "отверточной сборке" ввозимых из-за рубежа 
комплектующих. "Во-первых, есть целый ряд стратегически значимых секторов экономики, 
которые остро нуждаются в активной государственной поддержке (хотя бы на уровне 
Евросоюза). Во-вторых, точечное развитие отдельно взятых компаний — просто в силу 
масштабов российской экономики, численности населения, масштабов технологического 
упадка и износа производственных мощностей — будет носить крайне ограниченный эффект. 
Да, к уже существующим 15-20% россиян, сумевшим встроиться в "экономику трубы" или 
занять свое место в распределении бюджетных потоков, добавится 5-10%. Однако что делать 
с оставшимися 60-70% россиян, которые оказались лишними в нынешней экономике, 
совершенно непонятно", — сообщил "Росбалту" Жуковский. 

Росбалт 
 

Россияне своими тратами в три раза опередили инфляцию 
Рост повседневных расходов россиян превысил инфляцию в три раза. По данным 

исследовательского холдинга «Ромир», траты россиян на приобретение продуктов питания и 
товаров повседневного спроса в декабре 2012 года оказались на 20% выше, чем годом ранее. 
При этом потребительская инфляция за это время составила 6,6%.  

Ведущий консультант «Ромира» Игорь Березин назвал основные причины роста 
расходов: «Первое — это инфляция в районе 6-7%, которая за этот год случилась. Второй 
фактор — эффект так называемой низкой базы, поскольку в декабре 2011 года рост был как 
раз очень слабеньким. Компенсация этого роста и дала нам еще дополнительные 6%. И, 
наконец, реальный рост потребления, в связи с увеличением номинальных доходов 
населения и улучшением потребительского самочувствия, потребительских настроений 
населения». 

Партнер BDO в России Елена Хромова считает, что речь идет о номинальных расходах 
и, если исключить инфляцию, то рост будет несколько ниже. «Мне кажется, 6,6% — это все-
таки цифра усредненная, это общий размер номинальной инфляции, — пояснила она в 
эфире Business FM. — При этом в целом расходы домохозяйств, которые связаны с 
повышением цен, а не с ростом потребления, все-таки выросли на больший процент. Цифры 
я озвучить не готова, но в моем понимании это порядка 9–10%. То есть речь идет, скорее, о 
10% роста реальных расходов. Декабрьские цены меня в данном случае не так уж и удивили. 
Если бы в январе произошел существенный рост — это было бы как раз явным показателем 
каких-то новых процессов в экономике. Но то, что касается декабря, наверное, все-таки об 
этом не говорит». 

По мнению экспертов, нынешний показатель трат россиян не является каким-то скачком, 
а скорее — восстановлением расходов и приближением их к докризисному уровню. 

BFM.ru  
 

7. РАЗНОЕ 
 

Здоровье не купишь. Российская государственная медицина теперь не устраивает 
пациентов не только по качеству, но и по цене 

В нынешнем году вступили в силу новые стандарты оказания медицинской помощи, 
сделавшие платными многие процедуры в государственных поликлиниках и больницах. 
Теперь придется платить даже за вызов «скорой помощи», если в момент ее прибытия при 
себе не оказалось полиса обязательного медицинского страхования. Граждане возмущаются, 
что у них начали требовать деньги за плановые операции. Эксперты же отмечают, что если 
раньше люди были недовольны качеством лечения, то сегодня на первый план выходит цена, 
которая для многих становится непреодолимым барьером при попытке получить помощь в 
государственном медучреждении. 
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В наступившем году Лига защитников пациентов получила уже десятки жалоб на то, 
что еще недавно бесплатные процедуры теперь стали платными. «В Рождество позвонили из 
клиники и предложили явиться на операцию 09.01.2013, взяв с собой тапочки-халаты и 25 
тыс. рублей. На вопрос: «Откуда сумма?» – врач ответил, что теперь денег нет и все 
платно!», – цитирует «НИ» одну из жалоб президент Лиги защитников пациентов Александр 
Саверский. В другой жалобе говорится, что девушке, которая была в Москве в гостях, 
заболела и обратилась в поликлинику, отказали в приеме под предлогом отсутствия 
московской прописки и отправили в частную клинику. По словам правозащитника, это только 
первые плоды постановления правительства РФ от 4 октября 2012 года №1006, которое 
ввело новый порядок предоставления платных медицинских услуг в государственных 
поликлиниках и больницах и вступило в силу с этого года. 

Постановление правительства сузило объем той медицинской помощи, которую можно 
получить бесплатно. Например, доплачивать придется и за самостоятельное посещение 
профильного врача без направления терапевта, и за диетическое питание в больнице, и за 
послеоперационный уход, и за аналоги лекарств, если назначенные врачом бесплатные 
лекарства недостаточно действуют или имеют сильные побочные эффекты. Сопредседатель 
Всероссийского союза пациентов Юрий Жулев говорит «НИ», что теперь все это отнесено к 
категории «дополнительные услуги», которые не входят в государственный перечень 
гарантий оказания медицинской помощи. 

Цену на многие процедуры медучреждения вскоре смогут устанавливать 
самостоятельно. Накануне Нового года Минздрав России обнародовал проект приказа, 
регламентирующего порядок определения цен на медицинские услуги в бюджетных клиниках. 
Согласно проекту цену можно будет устанавливать «самостоятельно на основании размера 
расчетных и расчетно-нормативных затрат на оказание учреждением медицинских услуг по 
основным видам деятельности, а также размера расчетных и расчетно-нормативных затрат 
на содержание имущества учреждения». 

По мнению г-на Саверского, это положение противоречит Федеральному закону №323 
«Об основах охраны здоровья граждан в РФ», где написано, что «порядок и условия 
предоставления медицинскими организациями платных медицинских услуг пациентам 
устанавливаются правительством РФ» (статья 84-я, пункт 7). «Таким образом, получилось, 
что правительство в нарушение закона передало права на установление этого порядка 
учредителям медицинских организаций. Это недоразумение мы планируем оспаривать в 
Верховном суде РФ», – заявил правозащитник. 

В этот проект необходимо добавить пункт о централизованном регулировании цен на 
платные услуги, уверен Юрий Жулев: «Цены должны регулироваться на федеральном 
уровне. Иначе стоимость одних и тех же медуслуг будет значительно различаться». Эксперт 
также отмечает, что клиники во многих небольших городах чаще всего имеют монопольное 
положение: «У людей, особенно живущих в отдаленных небольших населенных пунктах, 
зачастую нет выбора, в какую больницу пойти, и поэтому необходимо сделать все, чтобы 
платные медицинские услуги им оказывались на равных условиях». 

Про ограничение цен в проекте приказа Минздрава говорится: «рекомендуется 
предусматривать рентабельность не более 20%». Исполнительный директор Ассоциации 
частных многопрофильных клиник Москвы Владимир Кукушкин прогнозирует в беседе с «НИ», 
что «цены в госучреждениях, скорее всего, будут рыночными, поскольку 20% рентабельности 
– это лишь рекомендация, а не приказ, и никто не будет снижать цены себе в убыток». 
Документ дает «максимальные возможности для медицинских учреждений, но есть к нему и 
замечания», говорит «НИ» заведующая отделением экономики и ресурсного обеспечения 
здравоохранения ЦНИИ организации и информатизации здравоохранения Минздрава РФ 
Ольга Обухова: «В документе не указаны периодичность и условия пересмотра прейскуранта, 
не определено, кто его визирует и отвечает за его соблюдение». 

Кроме того, в проекте устанавливаются повышающие коэффициенты: за выполнение 
платных медицинских услуг в ночное время – 30%, а в выходные и праздничные дни – 50%. 
Освобождаются от «переплат» только те, кому была нужна «неотложная помощь», в том 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

числе женщины в период беременности, родов, в послеродовом периоде, 
новорожденные и дети. 

По новым правилам с этого года работают и врачи «скорой помощи». С 2013 года, 
согласно закону «Об обязательном медицинском страховании» (ОМС), скорая медицинская 
помощь теперь финансируется страховщиками. Раньше расходы за «неотложку» лежали на 
плечах бюджета. Общее правило системы ОМС – это предоставление услуги после 
предъявления страхового полиса. Получается, что в случае отсутствия такового вызов 
«скорой помощи» больному придется оплачивать самому. Минимальная цена, закрепленная 
в нормативных документах, – 1435,6 рубля, однако в эту сумму не входят услуги фельдшера. 

Страшно представить себе ситуацию, в которой человек падает на улице от инфаркта, а 
прибывшие по вызову медики вместо того, чтобы оказать ему помощь, начинают искать у него 
по карманам полис ОМС. К счастью, пока «скорая» работает по старинке, заявил «НИ» 
председатель независимого профсоюза работников «скорой помощи» «Фельдшер.ру» 
Дмитрий Беляков: «Только вернулся с рейса. Помогали всем, про наличие полиса не 
спрашивали». Собеседник полагает, что сотрудники страховых компаний присматриваются к 
«скорой». Худший вариант возможного развития событий г-н Беляков видел в Осташково 
(Тверская область): «Коллеги мне рассказали, что у них работники «скорой помощи» 
получают заработную плату только тогда, когда она приезжает на вызов к человеку, у 
которого есть полис. А если врачи приехали к какому-то бомжу, то их работа не оплачивается. 
Не хотелось бы, чтобы обслуживание граждан без полисов легло на плечи медперсонала». 

Вызов «скорой помощи» только при наличии полиса противоречит Конституции РФ, 
уверяет Александр Саверский: «Наша Конституция гарантирует бесплатную медицинскую 
помощь и не знает никаких застрахованных лиц, она знает только граждан. Ввод 
дополнительных понятий намеренно создает хаос в умах чиновников и пациентов». Г-н 
Саверский прогнозирует всплеск недовольства уже в феврале, когда нововведения 
почувствуют на себе многие россияне: «Раньше люди были недовольны в первую очередь 
качеством российской медицины и добавляли, что с них еще и денег попросили. Сегодня же 
экономическая составляющая вопроса стала выходить на первый план. Деньги превратились 
в реальный барьер, из-за которого многие оказались отрезанными от возможности получить 
медпомощь». 

Г-н Саверский также опасается, что с граждан, пользуясь их неведением, начнут брать 
деньги даже за то, что является бесплатным и по новым стандартам. В таких случаях 
правозащитник советует написать заявление на имя главного врача учреждения: «Как 
показывает практика, на этом этапе все проблемы пациентов заканчиваются. Когда вы 
общаетесь устно, то вас могут посылать направо и налево. Все меняется, как только 
появляется бумага, на которую администрации надо письменно отвечать и в которой 
зафиксирован тот факт, что потребовали денег. В тюрьму садиться никто не хочет». В 
заявлении также рекомендуется ссылаться на статьи Уголовного кодекса 125 «Оставление в 
опасности», 124 «Неоказание помощи, повлекшее за собой вред здоровью или смерть» или 
293 «Халатность». 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 3399 ▲ 0, 08 

EUR 40, 3096 ▼ 0, 09 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


